



**Grant Hendrik Tonne**    **Niedersächsischer  
Kultusminister**

Hannover, 12. Juli 2022

Liebe Schülerinnen und Schüler,

das Schuljahr ist zu Ende und ihr freut euch bestimmt auf die Sommerferien! Und die habt ihr euch auch wirklich verdient! Das letzte Jahr war ganz schön anstrengend. Die Corona-Pandemie ist noch immer nicht vorbei und der Krieg in der Ukraine leider auch nicht.

Und trotzdem war es ein gutes Schuljahr! Ihr habt viel gelernt und was noch viel wichtiger ist: Ihr konntet das gemeinsam mit euren Mitschülerinnen und Mitschülern tun! Es gab keinen Lockdown und kein Szenario B, ihr konntet eure Freundinnen und Freunde treffen und endlich wieder Spaß miteinander haben. Eure Lehrkräfte konnten eure Fragen direkt in der Schule beantworten und mussten euch keine E-Mails schreiben.

Viele von euch haben mir geschrieben, wie toll sie es finden, dass Schule endlich wieder "normaler" war. Feste und Veranstaltungen konnten stattfinden, viele von euch waren unterwegs auf Ausflügen und Klassenfahrten. Dass all das wieder möglich war, lag auch daran, dass ihr euch so gut an alle Corona-Regeln gehalten habt – herzlichen Dank dafür! Ich weiß, wie anstrengend das oft war.

Eins ist aber sicher: Schulen und KiTas sollen auch im neuen Schuljahr geöffnet bleiben! Wir wollen alle keinen Lockdown mehr!

Ich wünsche euch nun von Herzen schöne Sommerferien und ganz viel Spaß bei allem, was euch Freude macht! Alles Gute für euch und bleibt bitte gesund!

Mit freundlichen Grüßen